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宣中家書 
 

 

各位家長、同學： 

 

  您們好！由九月一日開學至今，轉瞬間，半年的時間已過去了。上學期的考試過後，

學校已派發成績表。不論同學們這次考試的成績如何，滿意還是未如理想，我希望同學

們都能夠不驕傲、不氣餒，繼續努力學習，不斷求進，就正如學校本年的主題──「學貴

有恆」。 

 

  今年是本校三年發展周期（2014/15-2016/17）的最後一年，學校已經開始進行整體

檢視。我們就著三個範疇收集了老師的意見，包括：一、行政管理、組織、設施及資源

運用；二、學與教、課程及評估；三、校風、學生成長及支援。老師十分積極表達意見，

我們已在三月及四月安排了兩次老師交流會，一起探討學校未來發展的方向，其中重點

討論的是學校的課程發展。我們正重新檢視及規劃學校的課程，希望能夠隨著時代的發

展，配合學生學習的需要，適時更新課程、優化教學、提升學生的學習成效。 

 

  作為新任校長，我希望能夠增加與家長和校友的溝通，所以盡可能每一次都列席家

長教師會和校友會的會議。家長教師會在去年 11 月 4 日已進行了改選，先後兩屆的家

長委員都能夠發揮溝通橋樑的作用，向學校反映家長的意見。我也在教職員會議及校董

會會議中報告家長的意見，讓老師和校董了解家長的訴求，並在學校的行政常務委員會

中提出討論，跟進及回應家長的意見。校友會在今年 1 月 14 日也進行了改選，除了在

舊校（九龍城富寧街校舍）畢業的校友，也增加了在屯門新校畢業的校友加入校友會。

這是可喜的現象，相信校友會日後一定更能凝聚校友。 

 

  我也十分樂意聆聽學生的意見。本屆學生會幹事會還是候選內閣的時候，我已經兩

次應邀出席他們的午間會議，和同學一起吃飯，聆聽他們對學校的意見，也分享了自己

以往多年擔任學生會首席導師，和學生一同經營學生會的經驗。我也出席了由德育及公

民教育部在午間舉辦的「公民廣場」，那一次的題目是「我對新任校長的一項建議」。許

多同學無拘無束地發表了對學校的意見，我用心聆聽，也一一筆錄下來，並在後來的早

會中回應了其中部分意見。我也多次在校長室或會議室，接見了不同年級的同學。他們

都主動地向我表達了他們對學校的意見。縱然我的回應未必能夠即時地、完全地滿足他

們的訴求，但這樣的雙向溝通是十分重要的，我也十分欣賞同學主動表達意見的態度。 

 

  世上沒有一個完美的人，也沒有一所完美的學校。每所學校都有不少需要改進的地

方，宣道中學當然也不例外。我曾在教職員會議中對老師說，學校收到的數百項意見，

最少要用三年時間才可能完全跟進。不過，事情有緩急先後，我們需要訂定優先次序。

今年，我們需要優先處理的，最少包括：加強政策制定的溝通及透明度、檢討教師分工、

加強對外宣傳、修訂課程、檢討分班方法、檢討上課時間表、檢討課外活動的安排。 
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此外，我們還需要做好學校的整體檢視，檢討以往三年來學校的發展，尤其是主要關注

事項的進展。做好以上項目，我們才能夠訂定新的目標，啟動未來三年的發展項目。 

 

  學年之初，我在學校的網頁寫了「校長的話」，講述了我對學生的期望，其中也包

含了我的教育理念。我說：「在這個新學年，我鼓勵同學 Begin with the end in mind （以

終為始），界定生活中的目標和任務，訂定計劃，採取行動，養成導向成功的良好習慣。

我們的信念會決定我們待人處事的態度，而態度影響行為，行為養成習

慣，習慣建立性格，而性格可以改寫一個人的命運。每位同學都像一顆閃

爍的星星，也像一塊待琢的璧玉，希望同學們都能夠找到自己夢想，發揮

個人的亮點，展現獨特的才華。」若你們沒有閱覽，可以一看。 

此外，本校校園電視台在去年 11 月 30 日上載了「人物專訪──新任校長：

吳聲展校長」，我在其中分享了一些成長經歷，各位也可從中增加對我這

個新任校長的認識。再者，校園電視台也攝錄了我在早會對同學們分享的

短講片段，正在整理當中，相信不久的將來就會面世。 

 

  我還想在這裏和大家分享一些學校的消息。在去年 9 月 26 日，我出席了屯門區傑

出學生選舉的頒獎禮，見證本校周霈霈和吳莉瑜同學分別獲得屯門區傑出學生及優秀學

生的榮銜。在本年 1 月 21 日，我出席了「明日之星」頒獎禮，見證黃慧清、高文建和   

陳卓曦同學因為無懼逆境、奮發自強，獲頒「明日之星」獎學金。明天中午，我會出席

屯門區滅罪委員會舉辦的滅罪街板設計比賽頒獎禮，見證同學在兩個組別中分別取得冠

軍及季軍。能夠與同學們一起分享成功的喜悅，十分欣慰。 

 

  宣道會興福堂是本校的合作伙伴，一起推動學校的宗教工作。服務興福堂多年的徐

志強牧師，因為另有新的使命，已在 2 月上旬離職，開始新的事奉工作。興福堂由現任

傳道人曾智明先生擔任署理堂主任一職。我們在此祝願徐牧師愉快地投入新的事奉崗

位，得蒙上主祝福，成為許多人的祝福！興福堂的教牧同工十分友善，歡迎同學在小息、

中午和放學後常常到他們的辦公室和他們傾談。 

 

  我也歡迎同學們主動前來和我傾談，或邀約我一起午膳，談談大家對學校的期望，

也可以和我分享一些生活中的所見所聞，讓我有機會分享大家的樂事，分擔大家的憂愁。 

 

  祝願各位家長和同學身體健康、生活愉快，有上主的恩典常與您們同在！ 

 

 

                                                     與您同行的校長 吳聲展 

2017 年 2 月 24 日 

 


